
郑州轻工业学院

联手高新技术企业
建立就业实习基地
本报讯 !记者 陈锋 实习生 刘贞" 昨日 #

郑州轻工业学院与郑州春泉暖通节能设备有限
公司签订了 $大学生实习协议 %# 并将学生实
习基地设在这家高新技术企业内 # 以提高学
生实习的技术含量 # 增强实习的针对性和前
瞻性& 这也是我省第一家经政府认定的大学生
就业实习基地&

建立实习基地# 是郑州高新区为落实国家相
关政策而推行的一种新的大学生实习模式# 它在
服务和引导企业人才建设' 技术创新和产学研合
作等方面也将产生积极作用& 作为一家研发建筑
节能技术和产品的高新技术企业# 春泉公司曾多
次与科研院校合作& 被确立为实习基地后# 公司
将为大学生提供电子技术' 软件开发' 硬件设
计' 经营管理等方面的实习岗位# 使大学生实习
直接站在高新技术研发的第一线&
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垃圾发电变废为宝

来到郑州荥锦绿色环保能源有限公司#

你会发现#垃圾竟然是宝贝& 在垃圾入口平
台区#记者看到#机械手把垃圾(抓)起来放
进处理平台# 经过循环流化床垃圾焚烧锅
炉处理后转化的热能可用来发电& 有关负
责人邵建祥介绍说# 自
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年正式投运以
来# 该公司已累计焚烧郑州市各区及荥阳
市区城市生活垃圾
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多万吨# 节约填埋
土地
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余亩# 发电
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亿多度& 目前 # 该
公司日处理生活垃圾
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吨左右 & 在节
电' 节水上# 他们对循环水泵进行技术改
造# 对汽机控制水回收利用# 每年可节电
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万多度' 回用水
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万吨&

作为一家环保企业#该公司致力于实现
全部用垃圾发电& (我们在扩建的自备锅

炉上启用了第五代垃圾焚烧处理技术# 热
效率达
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左右 # 垃圾与煤的配比达到
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# 高于国家相关标准& 我们最终的
目标是# 实现全部用垃圾焚烧发电&) 邵建
祥如是说&

沼气工程造福农户

一走进城关乡汪沟村村民高喜梅家#记
者就发现#用上沼气的高家特别整洁& 走进
厨房#

!(

多岁的高喜梅轻松打开炉灶# 火苗
瞬间喷吐出来& 除了方便'整洁#让她感触更
深的是省钱& 站在家门口沼气沤粪池前#这
位用过柴火'煤球'沼气等各种燃料的农妇
高兴地说*(现在一个月拉两车粪就够全家
做饭 '洗澡用 #要是用煤一年得
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吨 #算下
来#用沼气一年差不多能省
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谈起全村正在拓展的(沼气工程)#该村

村支书蒋泽民更是如数家珍*(刚开始#不少
村民对建沼气池不理解#村里就用启动资金
补助'鼓励村民用沼气&目前#我们村已有
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户用上沼气#今年还要大面积推广使用& )

循环利用节煤节水

与其他化工企业一样# 以产碳铵' 甲
醇为主的郑州沃原化工股份有限公司耗煤'

电' 水较多& 但不同的是# 这家企业在多
个环节都实施了节能工程& 他们将炉渣中
剩余的炭粉碎后再掺到锅炉燃煤中# 每年
可节约标准煤
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该公司连续三年投资
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万元# 建成四套
闭路水循环和冷却水系统# 将生产系统用
水冷却后反复循环再利用 # 可节约
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的
用水量& 登上该公司污水处理厂二层污水
处理设施 # 记者看到 # 经多道处理程序 #

泛着黄白沫的污水变清了&

(这几年#我们通过实施循环经济发展
模式#主要污染物
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#废水排放削减
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#水循环利用
率达
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& 通过实施各类改造#每年可节约
煤炭
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万吨#节约地下水
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该公司副总经理周东方欣喜地告诉记者&

构建生态产业体系

去年#荥阳市万元
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能耗下降
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化学需氧量和二氧化硫排放量分别比
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#成绩有目共睹& 但谈起
今年节能减排工作时# 该市市委常委' 常
务副市长蒿铁群仍感任重道远* (我市经
济结构性矛盾依然存在# 产业水平总体较
低# 高耗能' 高排放的工业项目比重较大#

新上项目带来的能耗增加' 排放攀升不可
避免& 下一步# 我们将集中抓好工业方面
的节能降耗# 力争在火电' 铝工业' 建材
耐材等行业取得突破& 同时严把新上项目
准入关 # 提高招商引资项目的准入门槛 #

确保新上项目增量不增污&)

作为我省首批循环经济试点城市#荥阳
在发展循环经济路上步履矫健& 目前#该市
已有循环经济类企业
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多家# 初步形成以
工业为主导的循环经济体系& 描绘循环经济
发展蓝图时# 蒿铁群充满信心地说*(今后#

荥阳的产业发展将以提高资源产出效率为
核心#促进循环经济从,企业示范-走向,行
业示范-#从,面向企业-到,面向园区-& 围绕
企业'园区和产业三个层面#全面推行清洁
生产#进一步推进产业结构优化升级#全面
构建生态产业体系+ )
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名震天下的楚河

汉界鸿沟& 汉霸二王

城& 三英战吕布的虎

牢关''数千年来 !

以 (群峰峙其南! 邙

岭横其北! 东拥京襄

城! 西跨虎牢关) 著

称的荥阳为兵家必争

之地% 当下! 以节能

减排为核心! 这座离

省会最近的县级市正

在上演着新一轮 (群

雄逐鹿)%
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(节能减排采访团)走

进荥阳! 听到 (环保

战鼓) 声声擂动%

!禁塑"大限日 查禁起狂飙
工商部门 +月开展专项检查 发现违规请拨 '")'!

本报讯 !记者 孙志刚 实习生
鲁慧 "
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月
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日起 # 禁止生产 ' 销
售' 使用厚度小于
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毫米的塑料
购物袋# 在所有超市' 商场等场所实
行塑料购物袋有偿使用制度& 为严格
执行 (禁塑令)# 日前# 市工商局下
发通知# 将组织对全市超市' 商场'

集贸市场等场所检查&

我市工商部门将在
+

月
'

日至
#

月
'

日期间# 对生产' 销售塑料购物
袋的经营者开展一次全面的集中清查
行动& 重点检查塑料袋生产 ' 销售
企业是否有合法证照 . 经营者是否
停止使用超薄塑料购物袋等 & 依法
取缔无合法证照的塑料袋生产企
业 # 重点查处生产非法塑料购物袋
的小作坊 ' 黑窝点 # 严厉打击违法
违规行为 & 同时 # 对申请设立或变
更登记经营范围涉及生产 ' 销售塑
料袋的 # 将从严把关 & 还将建立超
市 ' 商场 ' 商品交易市场销售使用
塑料购物袋情况的巡查制度# 及时

查处和纠正违规行为&

从
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月
'

日起 # 我市超市 ' 商
场' 集贸市场等商品零售场所# 凡发
现违规继续销售' 使用超薄塑料购物
袋等行为# 将依据 $产品质量法% 等
法律法规进行查处 & 对销售未加贴
!印" 合格塑料购物袋产品标志的塑
料购物袋经营者# 将依据 $产品质量
法%' $工业产品生产许可证管理条
例% 等有关规定依法予以处罚&

为加强市场监管# 工商部门将充
分发挥 (
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) 行政执法网络的作
用# 推进 (

'")'!

) 进市场' 进社区'

进乡村 ' 进超市 # 及时受理和处理
消费者有关塑料购物袋的申诉举报#

对违法经营行为的举报立即进行核
查& 工商部门还表示# 将督促超市'

商场 ' 集贸市场等商品零售场所的
经营者不进 ' 不存 ' 不销 ' 不提供
塑料购物袋 . 引导消费者拒绝使用
不合格的塑料购物袋 . 倡导消费者
重拎布袋子' 重提菜篮子&

时下 ! 随着人们生活水平的

提高 ! 如何健康地生活成为人们

普遍关注的话题 ! 市民对健康的

需求也催生出无限商机 ! 思维敏

捷的商家已经着手从人们的一日

三餐如何吃出健康 " 吃出营养上

发掘生财之道#$

一个电话三餐上门

一位怀孕的女性 # 一月支付
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元左
右# 可以享受到专业营养师专为孕妇搭配的
一日三餐# 而且可以送货上门& 昨日# 记者
在我市一家家庭营养配餐店看到# 店内的玻
璃橱窗里摆放着多款专为孕妇准备的营养套
餐 # 套餐价位从每天
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多元到
$(

多元不
等# 一日三餐大致安排为* 早上两菜一粥一
主食# 中午四菜一汤一主食# 晚餐两菜一汤
一主食# 每天附送不同种类的水果&

该店的负责人介绍# 每天三餐菜品搭配
都有专门的营养顾问指导# 经过洗' 切' 分
包后配送到客户家中# 菜品花样
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天为一个
周期# 这期间每天都不重样& 每餐的菜量基
本上够两个人食用& 目前# 公司首先推出的
是针对孕产妇的特定营养餐# 今后# 还将推

出针对普通家庭及其他特定人群的营养套餐&

虽然业务刚开张# 但这位负责人强调#

只有成为公司会员才可以通过网上或者电话
订餐# 店内不接受现金交易&

健康需求催生商机

(我爱人马上要生了# 产后大人的恢复
和小孩的哺乳都是关键时期# 我准备订一个
哺乳期套餐# 大人' 孩子的营养问题就都解
决了&) 昨日在店内# 媒体从业者贾先生对
这种送菜上门的营养配餐很是中意&

一手策划出(大宅配)营养配餐的店老板
朱安民说#之前他做过半年的市场调研#郑州
的中高端收入家庭#对吃得健康'科学有强烈
的需求#未来市场潜力相当可观&目前#公司
已经有了首批客户#年龄基本在
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岁&

他认为# 在经过大约一年的市场培育和过度

后# 公司的业务将步入稳健# 开始赢利&

其实# 一日三餐的商机很早就被省会商
家发现# 如市内大型超市的生鲜区几年前就
开始涉足半成品菜# 将一些固定的' 被多数
人认可的菜备齐原料# 洗净' 切好# 搭配完
整 # 包装后出售 # 如鱼香肉丝 ' 梅菜扣肉
等& 但据悉# 有专业营养人士指导搭配三餐
并配送上门的业务此前尚无人涉及&

市商务局市场建设处负责人也称赞这项
创意不错# 这种业务满足了消费者对健康饮
食的需求& 做好的话还有利于为农产品的销
售' 流通开辟新途径&

成功经营面临挑战

但这位负责人对 (大宅配) 能否良性发
育仍然心存疑问& 他认为# 该公司的生存将
面临多重挑战& 首先是品牌如何取得消费者

信任# 这将成为业务推广的重要课题& 食品
不比其他商品# 消费者对于一个新生食品品
牌# 有一个接受过程# 即便产品从原材料质
量到生产加工# 各环节都有质量安全保证#

如何让消费者知晓并信任依然是一个大问
题# 毕竟# (大宅配) 还不是三全' 思念&

其次# 市民有固定的消费习惯# 俗话说众口
难调# 固定内容的菜品不一定符合所有人的
饮食口味# 而且买菜' 洗菜' 烹饪也是一种
生活乐趣# 长期 (菜来伸手) 的三餐生活难
免过于机械& 第三# 蔬菜属于难储存物品#

在采购' 加工过程中难免会有损耗' 变质#

这种成本风险的控制也是一个挑战&

省会餐饮界一位不愿透露姓名的人士认
为# 这种业务集采购' 加工' 运输' 销售'

配送等多环节为一体# 其中任何一环出现问
题就会危及全局&

郑州海关提醒

携带现钞出入境 如实主动申报
本报讯 !记者 卢文军 通讯员 刘创

党 " 记者昨日从郑州海关获悉 # 近日 #

该关驻机场办事处在旅检口岸连续查获
)

起超量携带货币现钞案件 # 共查扣现
钞折合人民币约

2(

万元&

!

月
'#

日# 香港籍旅客黎某和山西
籍旅客常某乘坐来自香港的

-3)(2,

次
航班入境# 各自携带美元

#

万元和港币

$%#

万元# 均未向海关申报.

!

月
'!

日#同
样乘坐该航班入境的辽宁籍旅客刘某随
身携带有人民币现钞

+

万元#未向海关申
报&目前#这

)

起案件已被依法移交至海
关缉私部门作进一步调查处理&

据该关负责人介绍 # 为维护国家经
济安全 # 我国实行外汇管制 # 严格限
制货币现钞的进出 & 超量携带货币现

钞不如实申报是违规行为 # 海关将依
法予以处罚&

针对近期旅客超量携带货币进出境
事件频发的状况# 海关提醒广大旅客自
觉遵守国家关于旅客携带货币进出境的
相关规定 # 切莫超量携带货币进出境 #

并且一定要提高主动申报意识# 如实地
向海关申报&

郑州旅游推介团
赴豫北四市促销
本报讯 !记者 成燕 通讯员 贾广祥" 端午

节将至# 为有效拉动 (小长假) 经济# 昨日上
午# 市旅游局有关负责人带领由

!(

多名成员组
成的 (欢乐郑州行) 旅游推介团# 乘大巴奔赴焦
作' 新乡' 安阳' 濮阳四市进行为期

!

天的促
销& 这是我市旅游界人士首次集中大规模组织到
豫北进行旅游推介&

据了解# 随着 (小长假) 经济现象日益火
爆# 省内短线游越来越红火& 为充分挖掘这一巨
大市场# 让更多周边城市市民到郑州旅游# (欢
乐郑州行) 旅游推介团曾于 (五一) 前奔赴豫南
许昌' 漯河' 平顶山' 南阳四市推介# 在端午节
到来前夕# 又前往豫北推介& 此次推介# 嵩山少
林' 黄河风景名胜区' 康百万庄园等多家知名景
区踊跃参加# 由

'!

名 (少林小子) 组成的武术
表演团将在推介城市刮起 (少林旋风)& 按照计
划# 在

!

天的推介中# 推介团将在四市各举办一
场 (欢乐郑州行) 旅游推介会# 并宴请当地旅游
局' 旅行社和新闻媒体& 昨日下午# 首场推介会
在焦作建港大酒店召开&

+

月
'

日晚上# 推介团
还将在濮阳举行广场推介会&

大唐贡茶院在浙江重建落成

!

月
"#

日! 已有
'"((

多年历史的大唐贡茶

院在浙江省长兴县顾渚山重建落成 % 大唐贡茶

院是唐大历五年为烘焙加工贡品顾渚紫笋茶而

建! 上世纪
)(

年代末遭火焚毁% 重建落成的大

唐贡茶院整体建筑基本再现了其历史原貌! 占

地
'#(((

平方米! 包括吉祥寺大殿& 陆羽阁& 东

西阁廊等% 新华社发
邮储小额贷款
惠及 !+市*县$

本报讯 !记者 孙志刚" 昨日# 从中
国邮政储蓄银行河南省分行传出喜讯* 全
省邮政储蓄小额贷款结余已突破亿元大
关# 达到

'%))

亿元# 我省邮政储蓄小额
贷款业务已惠及

!+

个市 !县" 的数以万
计的农户&

邮政储蓄小额贷款以贷款方式灵
活 # 不需要抵押 # 农户和商户只需要
找到

'4"

个担保人或
)4!

个人组成一
个联保小组就可申请贷款 & 这种便捷的
贷款方式 # 为许多没有银行认可的抵押
财产而被银行拒之门外的农户提供了贷
款的门路 & 自去年

+

月
""

日 # 我省长
垣邮政储蓄作为全国首个试点单位 # 开
办了小额贷款以后 # 试点范围不断扩
大 # 不到一年时间 # 已推广到

'#

个省
辖市的

!+

个市 !县 " # 累计发放贷款
'%+

亿元 &

据介绍# (贷款结余 ) 是指放出去
的全部贷款数额减去客户已经还款的数
额 & 这次小额贷款结余达到

'%))

亿元 #

说明农户手里还握有向邮政储蓄贷款的
数额是

'%))

亿元& 邮政储蓄银行河南省
分行将在全省所有市 !县" 全部开办小
额贷款业务 # 使更多农户享受到小额信
贷的便利&

捕捉生财之道
本报记者 侯爱敏

+
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